

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Partes de sucripción

CAPITAL
Mes. 1 pts.
Año. 10 "

PROVINCIAS
Trimestre. . . 4 pts.
Semestre. . . 7 50
Año. 14 "

EXTRANJERO
Semestre. . . 14 pts.
Año. 24 "

Redacción, Redacción y Administración
MAYOR PRAL, 75
Teléfono núm. 8

EL SEÑOR D. Alberto Rodríguez del Valle

NOTARIO DE NAVALCARNERO

FALLECIÓ EL DIA 21 DE MARZO DE 1916

A LOS 67 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Anales Espirituales

R. I. P.

Su viuda doña Eduarda Gómez; hijos don Alberto, doña Adela y don Federico; hija política doña Teresa Guerrero; hermano; hermana política; tía; sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

El Funeral que el sábado 15 de los corrientes se celebrará en la iglesia parroquial de Baltanás, será aplicado por el eterno descanso del alma del finado.

Finalmente, los mauristas no han experimentado impresión grande al no obtener el triunfo material y sí han recibido agradable impresión al observar el cuantiosísimo aumento de votos logrado por su candidatura. 10.500 lograron en 1914, gobernando el señor Dato; en 1916, al cabo de dos años, han obtenido 17.200, casi siete mil más. Siete mil votos de aumento en un lapso de dos años, significan mucho, y permiten esperar mucho más. Que lo digan los republicanos, quienes han perdido, en cambio, en el mismo espacio de tiempo, «sólo» 3.500 votantes...

Eso es, lectores, el cuadro «aritmético» de la última jornada en Madrid. Por lo que respecta al resto de la Península, puede condensarse el bosquejo en esto: los republicanos triunfan en Valencia y Sevilla por culpa del Gobierno, y pierden puestos en el resto; los jaimistas aumentan su número de representantes; los mauristas bien definidos son de 17 a 20, a los que se unirán en breve algunos más, entre los que se citan cinco o seis diputados asturianos; como genuinamente católicos envía un diputado Santander y otro Zaragoza; reducen los idóneos a una modesta cifra como minoría de supuesta categoría «turnante» y obtiene Romanones una catastrófica y aplastante fortaleza, vulgo mayoría, con más de 240 o 250 cañones del 42; y en cuanto a los melquiadistas, descansan en paz!

C. S.

CRÓNICA

Los "civilizados,"

La cátedra del Dolor nos enseña que ha habido un monstruoso desequilibrio social, que se han trastornado las leyes fundamentales de la moral, y que el sol de la justicia ha sufrido como un eclipse. Para que los hombres abrieran los ojos a la luz ha sido precisa la intervención de ese Apostol que se llama el Dolor.

La lección ha sido dura, pero eficaz. Los hombres comienzan a «ver» y a «sentir».

El Apostol tuvo sus «precursores», hombres que no podían infundir sospechas a los «civilizados». Pensadores de los campos más avanzados, filósofos de las más modernas escuelas tuvieron momentos de clarividencia, vislumbraron la verdad y con sinceridad la proclamaron... pero sus voces se perdieron en el vacío. Recordemos ahora que en plena embriaguez «progresiva», la sincera palabra de Brunetiére vibró energética y valerosamente en el centro del mundo «civilizado», anunciando la bancarrota de la ciencia (de la falsa ciencia) y de la falsa civilización. Pero en aquellos días no había oídos para oír aquella voz.

Recordemos que el pensador que más influencia ha tenido en los espíritus modernos, el que podremos llamar «el Patriarca del positivismo»—Herbet Spencer—reconoció en sus últimos años los funestos errores del pensamiento moderno y tuvo el valor de cantar la palinodia. —La humanidad se embrutece y desmoraliza—decía Spencer—; se sirve de la misma enseñanza para dejar de ser honesta y noble.

«Hemos atribuido al pensamiento—añadía—una importancia que está muy lejos de tener en nuestra vida interior, y lo hemos subordinado todo al «culto de la razón» cuando en realidad, la razón no desempeña ni puede desempeñar sino una acción secundaria».

He aquí el «primer pecado» social señalado por el padre del positivismo: «El culto a la razón».

«La «diosa razón», el funesto ídolo adorado por los «civilizados», el absurdo fetiche colocado en el altar del verdadero Dios, vino a usurpar la adoración y el culto que el hombre debía a su Creador y a trastornar la primera ley del mundo moral.

«No se puede imaginar nada más estúpido—continúa Spencer—que la satisfacción que nos procura «nuestra vida social moderna» la cual consiste en extenuarse trabajando para poder continuar al día siguiente extenuándonos del mismo modo. ¡Y soñamos con propagar «esta forma de vida social» en el mundo entero, y hablamos con desprecio de la vida fácil y feliz de los pueblos que llamamos no civilizados!»

Según Spencer, toda la Historia de Europa en los últimos cincuenta años no ha sido más que el «triunfo de la ambición, de la violencia y de la barbarie».

¿Por qué? Porque se ha tenido por civilización lo que en realidad no es más que «una barbarie disfrazada» Porque el verdadero progreso es la perfección del espíritu, es

la moral que puede hacer a los hombres «más buenos» y «más felices» y la civilización moderna sólo ha progresado «hacia afuera, en adelantos superficiales», en mejoras materiales que ha proporcionado algún bienestar casual a un reducido número de hombres mimados de la fortuna, con lamentable perjuicio para los demás.

He aquí el «segundo pecado: la falsa civilización».

Un hombre de luminosa inteligencia exclamó en presencia de este falso progreso: «La causa de la miseria y del hambre que hoy padece la sociedad es... el progreso material conquistado por los pueblos.»

«La tiranía de los fuertes sobre los débiles y los humildes» ha adquirido a la sombra de la falsa civilización enormes proporciones. El capitalismo sin Dios es el déspota que hoy oprime a los pequeños; es el tirano que sostiene la esclavitud más refinada y cruel que presenciaron los siglos.

Todo el Evangelio converge hacia la exaltación de los humildes. Toda la falsa civilización sostiene el predominio de los fuertes.

El positivismo ha dado la batalla al Evangelio y ha dictado sus leyes al mundo. El culto a la razón, el falso progreso, la opresión de los humildes, he aquí las grandes injusticias, los enormes pecados, las garras del monstruo clavadas en las entrañas del mundo.

Y era tanta la ceguedad de los hombres; y eran tan negras las tinieblas del error, que ha sido preciso esta cruenta sacudida, esta inmensa hecatombe para romper la venda y que los «civilizados» vieran la luz.

Las fervientes oraciones que se elevan de los campos de batalla, los heroicos sacrificios, los sublimes rasgos de piedad... la voz del Monarca escandinavo llamando a su pueblo a la penitencia, son los primeros movimientos del espíritu que ha visto la luz y se dispone a rechazar las garras de la Bestia.

TEODOMIRO

La escuela y el progreso social

Hablemos de la instrucción pública y comencemos el artículo por donde se empieza siempre que de ello se trata. Esa pobre instrucción pública está muy mal y los Gobiernos la ponen cada día peor con sus reformas; más valiera que no la tocasen.

¿Será ello verdad? Me parece que sí; porque de muchas cosas y en muchas ocasiones «peor es menallo».

Ocurre ahora preguntar; ¿por qué habían sido tan estériles o tan perjudiciales la inmensa mayoría de las reformas de los señores ministros de Instrucción pública? Claro es que se pueden dar variadas respuestas, creo sin embargo, que hay una importantísima de la que se ha hablado muy poco.

Creo que hay un divorcio fundamental entre la enseñanza oficial y la enseñanza social. Yo creo que la escuela ha de preparar al hombre a cumplir con sus obligaciones sociales y que la reforma que nuestra instrucción requiere, ha de tomar como base la reforma social que ha experimentado el mundo en estos últimos tiempos.

Este cambio ha sido transcendental; hablemos sólo del más aparente, del cambio industrial y comercial.

Comenzó hace un siglo escaso y es el más rápido, el más extenso, el más completo que han visto los siglos.

Ha cambiado el modo de vivir de los hombres; y es lógico y necesario que ese cambio repercuta en la educación e instrucción de los pueblos. Antes, el niño vivía con los tejedores, con los cardadores, con los hiladores y en vez de dar media vuelta a una llave para tener el cuarto lleno de luz, asistía a todo el proceso desde la matanza del carnero hasta la clasificación de las candelas. Compartía muchas acciones de la vida industrial o social y lo que no hacía veíalo hacer.

De ello resultaban hábitos de disciplina, espíritu corporativo, espíritu de observación, y de responsabilidad. Se convenía que había que hacer algo y que las cosas de la vida costaban trabajo y esfuerzo, valían dinero. Este trato íntimo y constante con la naturaleza, era altamente educativo y desarrollaba grandemente el ingenio y la lógica. El maquinismo y otras causas han acabado con estas fuentes de educación e instrucción. No me dudo de ello; duéleme de que no se tengan en cuenta en la escuela, y de que quieran educar a nuestros hijos como si aún tuvieran esas fuentes. Algo se ha querido remediar con las lec-

ciones sobre objetos, pero ¡ha sido tan poco!

No se pueden comparar estas lecciones repletas aún de verborismo, con aquellas que sin saberlo recibía antes el niño y que estaban tan repletas de enseñanza y que infundían en él casi inconscientemente, hábitos de obediencia, de respeto, de confianza en los mayores. Las modificaciones de la vida han de traer modificaciones en la escuela que es preparación a la vida.

Mientras se reforme la enseñanza sin atender a ello, por humoradas de pedagogos especulativos, o por caprichos más o menos políticos, las reformas serán estériles o desastrosas.

La modificación de los planes y métodos de enseñanza ha de ser producto del cambio de la situación social.

L. FUENTE Y ARCE

Piña de Campos

Días de salud

Hermosos y apacibles para el espíritu han sido los días santos, que, del 2 al 9 del presente mes, pasaron entre nosotros los humildes, virtuosos y elocuentísimos hijos de Santo Domingo de Guzmán, RR. PP. Enrique Ron y José M.º Ferreiro.

Apenas los católicos hijos de esta villa, los piadosos y sufridos ribereños del Ucieza, tuvieron noticia de la gracia extraordinaria que Dios Nuestro Señor quería dispensarles, al momento, fódos, movidos por el mismo anhelo, acudieron en procesión correcta y ordenada a la estación, para recibir a los ilustres mensajeros que el Cielo enviaba con la paz a esta parroquia en medio de las revueltas aguas que la agitada Babilonia del mundo ofrece a sus moradores; y antes de entrar el tren en aguas, cuando se divisó el convoy que conducía a los distinguidos viajeros, que habían de ser nuestros huéspedes por espacio de ocho días; cuando bajando del carruaje, aparecieron sus venerables personas, la inmensa muralla humana que daba corte de honor a los esclarecidos misioneros, se comovió toda con la dulzura de un niño, y el júbilo y la alegría de la apiñada multitud, se manifestó en aclamaciones y hosannas a los distinguidos e infatigables maestros de las almas.

Los niños de las escuelas con banderas multicolores y lindísimas; las Hijas de María con medalla y cinta; las socias del Apostolado de la Oración y siete cofradías más con insignias y estandartes, presididas por el clero de la parroquia y el Ayuntamiento en pleno, ofrecían una grandiosa manifestación de fe, cual nunca se vió en esta villa.

Una vez en el templo, después de recorrer la magnífica procesión las principales calles de la localidad, el reverendo P. Ron, con arrebatadora elocuencia, anunció el objeto de su venida, cautivando con su fervorosa plática al numeroso auditorio, que con modestia y recogimiento escuchaba sus palabras de vida eterna.

Todos los actos de la Misión se vieron concurridísimos; pero los de la noche, en que tenía lugar el Sermón propio de estos días santos, superaban en grandezza a las más augustas solemnidades: las amplias naves del esbelto templo eran pequeñas para contener a la crecida cohorte, que, llena de fervor y entusiasmo, buscaba solícita el puesto que más facilidad le ofreciera para oír con provecho las saludables doctrinas que durante dos horas—al parecer fugaces momentos—eran expuestas con unción evangélica por los beneméritos Hijos de Guzmán.

La Comunidad de los niños resultó lucidísima y en extremo conmovedora; y la general del día 9, debió dar mucha alegría al Cielo, por el orden, fervor y compostura con que la feligresía toda se acercó a la Mesa de los Angeles. Han comulgado todos los que son capaces, y varios repetidas veces, habiéndose distribuido en los días gratos que reseño 1.436 Comuniones...

¡Bendito sea Dios! ¡Aún hay fe en Israel!

El domingo por la tarde, después de rezar el Santo Rosario, y bendecida la Cruz, recuerdo de estos hermosos días, con lágrimas en los ojos y sollozos en el alma, se dispuso todo el pueblo para despedir hasta el tren a los amantes Padres, que tanta paz habían dejado en nuestro espíritu.

Con el mismo orden y corrección que el recibimiento, fué la despedida que esta católica y hospitalaria villa otorgó a los amados Padres que, en tan breve tiempo, supieron conquistarse el aprecio y la estimación de todos...

Gracias doy, y muy rendidas, a Dios

BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

Sor. DE

Ibáñez, dentista

Mayor, 36, principal.—PALENCIA

En este acreditado Gabinete, se sigue trabajando con la precisión conocida de su distinguida clientela, practicándose extracciones indoloras, y construyéndose los más modernos aparatos protésicos, como puentes, coronas, etc., en oro y caucho.



GAFAS Y LENTES

Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados, con gran exactitud, a la vista del cliente.

Completo surtido en cristales correctores, de la presbicia, miopía, hipermetropía y operados de cataratas. Ejecución exacta de las prescripciones de doctores oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases. A. EIROA, óptico, Mayor pral., 80, Óptica y Platería.

Cuesta Ceinos

MÉDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca. Construcción de toda clase de dentaduras.—Horas de 9 a 1 y de 3 a 5. Mayor pral., 94, 2.º izquierda

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta de Matriz—Vías urinarias y secretas. Se aplica el 606 y derivados

De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media noche Mayor pral., 150 al 156. Palencia

DOCTORES ALVARA OY ALVAREZ OCULISTAS

Consulta diaria de 11 al Mayor pral., 101

Nuestro Señor, de quien procede la calma y el contento recibidos en estos apacibles días. Mi padre al Rdo. Señor Obispo de la diócesis, que con tanto celo y amor nos mandó este medio bendito de salud; gracias mil a los RR. PP. que, sin fregua ni descanso, trabajaron día y noche por el bien espiritual de esta población; gracias a las dignísimas autoridades todas, que, con su conducta ejemplar y edificante, han contribuido de manera poderosa al buen éxito de la Santa Misión; mi gratitud y reconocimiento también para el ilustrado y virtuoso clero de la localidad; para el clero de Támara y párroco de Amayuelas de Arriba, por las molestias que se tomaron viniendo tres días— a pesar de las inclemencias del tiempo— a prestar su valioso concurso para oír confesiones; para el infatigable organista de esta, que no cesó un momento de preparar motetes y fervorines, que argentinas voces de escogido coro de señoritas y niños, habían de elevar al Cielo durante los días venturosos, que, en su piedad y misericordia, Dios nos ha enviado; y gracias, por último, al pueblo todo por el graísimos espectáculo que presentó los días de este rocío fecundante y hermoso que el Señor hizo llover sobre esta católica villa.

Que Dios conceda a todos el don santo de la perseverancia en las buenas resoluciones que han formado, y la buena semilla caída en terreno tan dócil y fértil produzca el ciento por uno!

UN SUSCRIPTOR
Piña de Campos, 11-4-1916.

Crónica de Barcelona

10 Abril
En sus trece.—Para los ciudadanos barceloneses que no se toman en serio la contienda electoral, que son la mayoría, constituye una verdadera preocupación la llamada cuestión del gas. No solo no se vislumbra el término de la misma, sino que, opinamos, va adquiriendo caracteres de gravedad. La intransigencia de las compañías productoras del fluido negándose a toda concesión y la resolución, que han llevado a la práctica, de cerrar los contadores a los que no han querido pagar el aumento, ha ido excitando a los consumidores, azas castigados por el, cada día creciente, aumento en el precio de los demás artículos de primera necesidad. La indignación de los consumidores ha llegado al colmo; y vislumbramos que, a no poner remedio, nada tendría de particular que tal indignación se exteriorizara en forma lamentable, que todos estemos en el ineludible deber de evitar. Al Gobierno y a sus representantes en provincias, ante todo y sobre todo, no les preocupa nada que, en más ó en menos, no se refiera a elecciones. La salud moral y material del pueblo, el orden público, las subsistencias, son verdadero grano de anís en comparación con las elecciones.

Y ya que el Gobierno no nos ampara; y ya que en el asunto del gas quedan abandonadas a sus propias fuerzas consumidores y compañías, sin abdicar unos y otras de sus respectivos derechos, pongan cada uno de su parte una milafita de buena voluntad, salvando todos el estallido. El actual estado de cosas, no puede prolongarse un solo instante más. Mantengan los consumidores su protesta, pero seriamente, con dignidad, sin estridencias; del modo que las sostienen los hombres a quienes asiste la razón; y las compañías cedan en algo, transijan, no quieran mantenerse en sus trece, ya que el transigir no supone renuncia del derecho. Y el Ayuntamiento, el alcalde, intervengan en la cuestión con el carácter de mediadores, con espíritu verdaderamente paternal y conciliador. Háganlo todos así en beneficio de sus propios y respectivos intereses y por amor a Barcelona, bastante afligida y castigada por otras plagas. —Las meriendas que debían distribuirse entre los escolares con motivo de la Fiesta del árbol, al suspenderse esta, por causa de la lluvia, fueron repartidas entre los asilados de las dos casas de las Hermanitas de los pobres, Casa de Caridad, Casa de Infantes huérfanos y Asilo de San Juan de Dios.

llamarse Angel García Retorillo, natural de Palencia y de 20 años de edad. Parece que se dirigía en el tren a su pueblo, careciendo de billete, y tuvo la desgracia de caerse al tomar el estribo de un coche, cuando el convoy estaba en marcha, por la parte opuesta del andén. En bastante mal estado, García Retorillo fué conducido al Hospital municipal, donde le fué amputado el brazo.

DE ELECCIONES

Proclamación de candidatos
A las diez de la mañana de hoy se ha reunido la Junta provincial del censo electoral bajo la presidencia del que lo es de la Audiencia don Jorge R. Bustamante. Tanto en la sala como en los pasillos se advirtió extraordinaria aglomeración de políticos y curiosos. En los escrutinios de Astudillo, Carrion, Cervera y Saldafia no hubo protestas. En el del distrito de Palencia el candidato señor Peñalba formuló las siguientes:
Autilla del Pino, por haberse ofrecido en nombre del candidato conservador la construcción por cuenta del Estado de un camino vecinal.
Palencia, por coacciones realizadas por el alcalde accidental y compra de votos.
Tabanera de Cerrato, por haber votado más electores que los que existen. Hérmedes de Cerrato, porque la Mesa se negó a admitir a los interventores del candidato derrotado.
Vertabillo, porque a nombre del candidato conservador se ofreció a los obreros el monte del Estado.
Villamuriel de Cerrato, por compra de votos.
El candidato conservador, señor Calderón, negó los hechos denunciados por el señor Peñalba, manifestando que eran falsos.
Tanto las protestas como las contra-protestas se consignaron en acta. Terminado el escrutinio general, fueron proclamados diputados a Cortes electos:
Por el distrito de Astudillo, don Andrés Alonso, que obtuvo 3.833 votos.
Por el de Carrion, don Jerónimo Arroyo, 4.442.
Por el de Cervera, el señor marqués de la Valdavia, 5.480.
Por el de Palencia, don Abilio Calderón, 5.347.
Por el de Saldafia, don Félix Abásolo, 4.740.
A las doce y media se dió por finalizado el acto.

La candidatura para senadores
Indicábamos hace días que en los círculos y tertulias de esta capital comenzaba a hablarse de la próxima elección de senadores. Hoy podemos añadir algo más referente a esta cuestión que se presenta muy compleja por multitud de circunstancias, algunas de las cuales iremos exponiendo. Se ha iniciado ya el revuelo político y es de creer vaya en aumento porque se trata de la designación de tres nombres entre los siete u ocho a quienes se les ofreció más o menos veladamente por liberales e idóneos una senaduría. El problema es de difícil solución y de consecuencias desagradables para los jefes de los partidos hasta ahora turnantes en el poder. Por de pronto hay disgustados y el número de éstos irá aumentando a medida que queden incumplidas las promesas de hace tiempo y los ofrecimientos no muy lejanos. El Gobierno tiene adquiridos verdaderos compromisos, a los cuales no puede faltar y hará todo lo posible por cumplirlos. Entre los conservadores la marejada es muy grande, pues son varios los que aspiran a una senaduría y no hay manera de complacerlos. De todos modos, la próxima elección no se presenta nada clara, creyéndose que habrá sorpresas de importancia y hay quienes vaticinan que la lucha promete ser muy reñida. Tendremos a nuestros lectores al corriente de cuanto ocurra.

DE LA GUERRA

Más comentarios sobre el discurso del canciller alemán
Dice la «Gaceta de Colonia»: «No queremos una Europa en que haya un único maestro y servidores. Tampoco queremos una Europa en que la paz esté sostenida solamente por un hilo. Nosotros queremos una Europa que no vuelva en lo sucesivo contra ella sus fuerzas y sus riquezas, sino que las oriente hacia afuera en una rivalidad pacífica, para la conquista de los tesoros del universo». El jefe del partido socialista alemán, Sr. Scheidemann, después de

haber pronunciado el cancller su discurso, ha dicho lo siguiente: Toda la Alemania culta se alegrará de la liberación de Polonia, oprimida por el zarismo. Si se facilita a los flamencos el desarrollo de su cultura propia, basada en su idioma, yo pregunto: ¿Es esto violencia? Hemos aprobado una resolución referente a la guerra submarina. El dinero destinado a nuestros submarinos ha sido votado para que el Estado Mayor se sirva de él, a fin de que nuestras mujeres y nuestros niños no tengan que sufrir hambre. La resolución menciona el respeto al derecho de los neutrales: Ello ha sido decisivo para nosotros. Dice la «Gaceta de Francfort»: «La guerra en el frente occidental ha entrado ya en una fase tal, que ninguno podrá imaginarse que alguien pueda todavía arrancarnos Bélgica por las armas. Por esta razón la política alemana tiene el derecho de exteriorizar su modo de pensar de una manera más formal, respecto al porvenir de este país ocupado. Bélgica es para nosotros una garantía pero jamás ha sido nuestra intención anexionarla al imperio alemán». El ministro de la Guerra austriaco en Cetiña

Viena.—Desde el Cuartel de Prensa de Guerra comunican lo siguiente: El ministro de la Guerra, general Krobath llegó ayer a Cetiña. Fué solemnemente recibido por oficiales y empleados austrohúngaros, numerosos oficiales montenegrinos, el Metropolitano Mitrofan, el clero y los notables. El general Milutin Vukotic, hermano de la Reina Milena, presentó a los oficiales montenegrinos. El Metropolitano pronunció un discurso, en el que afirmó que el Gobierno militar austrohúngaro de Cetiña ha hecho lo posible por ayudar a pueblo montenegrino en todo. El Metropolitano puso de relieve con satisfacción que las victoriosas tropas austrohúngaras desde el primer día de la ocupación se han conducido suave y pacíficamente en el país. El ministro de la Guerra siguió después de esto su viaje a Escutari.

Comunicados oficiales

Madrid, 13
Parte francés
En Bélgica nuestra artillería ha desplegado gran actividad entre Somme y Oise. Hemos destruido las trincheras alemanas al Oeste de Parchiveller. En Argonne hicimos estallar cuatro contraminas. Al O. del Mosa continuó el bombardeo violento.
Parte alemán
Resultaron infructuosos los ataques de los franceses al O. del Mosa. En la orilla oriental las tropas enemigas, no obstante un contraataque preparado con violento fuego de artillería, no consiguieron ventaja alguna y en cambio experimentaron muchas pérdidas. En el bosque de la Coillete nos apoderamos de algunos elementos de defensas enemigas.
Una nota
El embajador alemán en Madrid ha facilitado una nota afirmando que la marina de guerra germana no tiene participación alguna en el hundimiento del «Sussex».
Los ataques a Verdun
Se reciben noticias de Paris relacionadas con los nuevos ataques a Verdun. Los combates ofrecen especial encarnamiento. Realiza el enemigo esfuerzos desesperados con intención de quebrar la línea francesa. Parece ser que el plan alemán consiste en ganar Verdun por la orilla derecha del Mosa, que es el camino más directo. Las tropas francesas resisten en esta parte todo intento enemigo. Asegúrase que hay ante Verdun unos 450.000 germanos.

La guerra en el mar
Dicen de Londres que se sabe que os alemanes han declarado que se ven necesariamente precisados a torpedear los buques que lleven contrabando de guerra.
Prohibiciones
El Gobierno británico ha ordenado la recogida de los artículos enviados a los países enemigos por correo.
Una protesta
Los aliados han ocupado la isla de Cefalonia. Con tal motivo el Gobierno griego ha protestado enérgicamente contra la ocupación.
Preparativos
En Berna se reciben noticias de Bucarest asegurando que los rusos hacen grandes preparativos en las regiones meridionales de la Besarabia y de un modo especial en la frontera rumana.

Devolviendo un picotazo

El «Diario Palentino» tiene la frescura en su número de anoche, de decir que nos hemos colado con la publicación de una noticia referente a la Comisión mixta de reclutamiento, y declinamos frescura, porque un periódico que constantemente está cometiendo *picotazos*, no es el llamado a rectificar a los demás. Sospechamos la procedencia de la alusión y advertimos al colega y a quien le inspire, que El Día no está dispuesto a tolerarlas, antes al contrario devolverá cumplidamente como corresponde a los que obramos sin consejos y por cuenta propia, los picotazos con que se intente molestarnos. Conque, señores Alonso, sepan de una vez para siempre que el periódico de don Abundio, como ustedes l'aman a EL DÍA DE PALENCIA, no admite chirigotas ni picotazos y menos de «El Diario Palentino» y conste que nosotros no provocamos. A callar, pues.

Consecuencia ineludible

La pobreza de sangre precede a los dolores de estómago y los acrecienta
Para dar cumplimiento a su no interrumpido trabajo de digestión de los alimentos, tanto el estómago como los diferentes órganos de la digestión tienen que acudir constantemente a los más ricos elementos de la sangre. Por consiguiente, puede decirse, sin miedo a equivocarse, que cuantos padecen del estómago tienen la sangre menos pura de lo que sería menester. De esto se infiere que el mejor y más rápido modo de curarse es el enriquecer la sangre acogiéndose al tratamiento de las Píldoras Pink. Experimentad este método y no tardaréis en reconocer que bajo la influencia de las Píldoras Pink, que dan sangre en cada dosis, el organismo en eso adquiere una especie de regeneración, tanto más evidente cuanto que afecta de modo directo a los órganos enfermos: así, aumenta el apetito, las digestiones son más fáciles, del alimento perfectamente asimilado surgen nuevas fuerzas y, finalmente, se experimenta una gran sensación de bienestar característica del estado saludable. No pocas veces hemos visto enfermos que alimentados por su estómago y después de padecer durante años habían llegado al último grado de debilidad, de extenuación, de delgadez, a ese estado, en fin, en que completamente privado de substancia el enfermo se encuentra destinado a ser víctima de cualquier enfermedad epidémica que acierte a declararse. Y estos enfermos se han curado perfectamente y en poco tiempo gracias a las Píldoras Pink. Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre y tonifican el sistema nervioso: así dan siempre excelentes resultados en las enfermedades originadas por la pobreza de la sangre o la debilidad del sistema nervioso, tales como la anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, agotamiento nervioso, neurastenia, reumatismo. Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas. Las cajas vendidas en España, deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Por no haberse reunido suficiente número de señores concejales, no pudo celebrarse anoche su sesión ordinaria la Corporación municipal. Se celebrará mañana a las siete de la noche en segunda convocatoria.

EL DÍA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA PROVINCIA

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana
Los Dolores de Ntra. Sra.—Sancti Spiritus. Justino el filósofo, Tibureio, Valeriano, Máximo, mrs.; Lamberto, ob; Tomada, Donna, vg., Próculo, ob, mrs.
Quintos
En Ntra. Sra. de la Calle, Misericordia a la hora de costumbre. En San Miguel, a las seis y media de la tarde. Misericordia. En la Soledad comunión general a las ocho de la mañana; a las diez y media Misa solemne con Exposición de M. D. M. y sermón; el ejercicio de la tarde a las cinco. La Comunidad de religiosas dominicas celebra solemnes cultos en honor de su excoelso patrona Ntra. Sra. de la Piedad, en memoria de los dos oros que padeció al pie de la Cruz. El Viernes de Dolores, a las diez de la mañana, Misa solemne con exposición de S. D. M. y pangeirico que predicará el reverendo padre Kustaquio del Royo, dominico. Terminada la misa, quedará expuesto hasta las cinco de la tarde en que se resará la estación, el santo Rosario, con letanía cantada y a continuación se hará la reserva. Todos los fieles pueden ganar una indulgencia plenaria visitando la iglesia. El Viernes Santo, a las tres de la tarde, rosario y sermón de Soledad.
Este periódico se publica con censura eclesiástica.

BOLETÍN LOCAL

Demografía
Hasta la una de la tarde de hoy no se ha hecho inscripción alguna.
El tiempo
Observaciones meteorológicas de hoy: datos recogidos en el Instituto General y Técnico.
Presión atmosférica a 0° y en millímetros: A las ocho de la mañana, 701.2 A las cuatro de la tarde, 699.2. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 8° 2. (4 tarde) 18° 5. Máxima a la sombra, 20° 0. Mínima 1.6. Dirección del viento (8 mañana) S. E. (4 tarde) O. N. O. Estado del cielo (8 mañana) c. despejado; (4 tarde) c. despejado. Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 00.
Viajeros y mercaderías
Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros: Salieron, 230.—Llegaron, 301. Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 70; número de llegadas, 71.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 126; número de llegadas, 185.—Toneladas expedidas, 63; llegadas, 85.

NOTICIAS

Durante el pasado mes de Marzo ocurrieron en esta capital 85 defunciones y 77 nacimientos. De todas las enfermedades predominó la bronquitis aguda que dió un total de 11 defunciones. De sarampión se registraron 4 defunciones por 102 invasiones. La Dirección general de primera enseñanza ha dispuesto que los tres cursos de Geografía y los cuatro de Historia que se estudian en las Normales, son comparables por los de Geografía e Historia que se cursan en el bachillerato. También se dispone por R. O., que están dispensados de cursar los siguientes años de Gramática y Pedagogía aquellos alumnos de las Normales que por proceder del plan antiguo llevan ya aprobados dos cursos de cada una de las referidas materias. Lo que otros dentíficos gastan en lujo y atractivos de su presentación, la gasta el «Licor del Polo» en la calidad y escrupulosidad de sus componentes. Terminado el primer ejercicio de las oposiciones de abogados del Estado, la «Gaceta» anuncia que el segundo dará comienzo el 3 de Mayo próximo, en la Dirección de lo Contencioso a la una de la tarde, continuando luego las sesiones en el salón de actos del Colegio Notarial de Madrid donde tendrán lugar la lectura pública de los trabajos y las disertaciones. Se convoca al efecto a los 45 opositores aprobados en el primer ejercicio, cuya lista publica también la «Gaceta», con otras advertencias útiles a los mismos opositores. Leemos en la prensa de Valladolid: «Ayer comenzaron a desfilir para sus respectivos lugares los estudiantes de Semana Santa».

Oro y papel del Estado

Se compra y vende siempre en las mejores condiciones con la intervención del Corredo de Comercio legiado señor Medina, facilitándose a los interesados las pólizas legales que les son indispensables.—Barrio y Medina, 14, pral., (antes Carnicerías)

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mesa.

M. F.
(Prohibida la reproducción.)

EN LUGO

Palentino mutilado por un tren

Hace días y cuando acababa de arrancar de la estación de Lugo un tren mixto, ocurrió un sensible suceso. Voces lastimeras pidiendo auxilio hicieron poner en movimiento a los empleados de la estación, los cuales, provistos de faroles, recorrieron el trayecto que media entre ésta y la grúa de la toma de agua, donde encontraron tendido, fuera de la caja de la vía, a un joven con el brazo derecho roto y señales evidentes de haberle pasado la rueda de un carruaje sobre el referido miembro. Presentaba además varias lesiones en todo el cuerpo. Recogido el lesionado, manifestó

CONFERENCIAS TELEFONICAS

Servicio de "PRENSA ASOCIADA"

Noticias políticas

Madrid 13

Conferencia comentada

En los círculos políticos se comentaba esta tarde la conferencia que anoche celebraron el conde de Romanones y los ministros de la Gobernación y de Instrucción pública.

Parece ser que dichos personajes trataron de asuntos electorales.

Orla extensa

Acentuase la creencia de que pasadas las elecciones se producirá una crisis bastante extensa.

En los mentideros políticos se afirmaba anoche que ocupará la cartera de Hacienda el señor Alvarado.

Dícese también que será nombrado ministro de Estado el señor Ruiz Valarino.

Comentarios

Durante las primeras horas de la noche de ayer se advirtió en el Congreso gran animación.

Coméntase el hecho de que el Gobierno no conozca aún algunos datos oficiales de las pasadas elecciones.

El encasillado de senadores

El ministro de la Gobernación comenzó a celebrar conferencias con los personajes del partido liberal para acordar el encasillado de senadores.

DE PROVINCIAS

Madrid 13

Fallecimiento

En Barcelona ha fallecido el general de brigada don Andrés Maroto.

El entierro del finado, que tuvo lugar hoy, constituyó una sentida manifestación de duelo.

El triunfo de don Miguel Maura

Comunican de Alicante que se conocen ya los datos definitivos del distrito electoral de Pego.

El candidato don Miguel Maura ha obtenido un gran triunfo.

En Bilbao

Reina excitación en la capital de Vizcaya con motivo del escrutinio de hoy.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, en previsión de que el orden público se altere.

Anoche hablábase de propósitos de arrebatar el acta al candidato jaimista por Durango señor Ampuero.

Sus correligionarios tratan de evitarlo.

ÚLTIMA HORA

Madrid 13

Consejo en Palacio

Bajo la presidencia de Su Majestad el Rey se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros.

El conde de Romanones pronunció su acostumbrado discurso, ocupándose de los asuntos de actualidad, tanto en el orden interior como en el exterior.

Atendiendo a las elecciones de diputados a Cortes, el Jefe del Gobierno se mostró satisfecho de su resultado, informando a don Alfonso del ambiente de paz y tranquilidad en que se había desenvuelto la contienda.

De política internacional dió cuenta el presidente de todo lo relacionado con el torpedeamiento de buques por submarinos alemanes.

Consejo

Después se reunieron los ministros en Consejo, presidiendo el conde de Romanones.

Esta reunión también tuvo lugar

en Palacio y dió origen a algunos comentarios.

Don Alvaro recibió más tarde a los periodistas manifestándonos que el Consejo se había dedicado al estudio de los expedientes de indultos para Viernes Santo.

También examinaron los ministros todos los datos relacionados con los hundimientos de buques españoles, y se dió cuenta de lo actuado hasta ahora.

Los escrutinios

A las once de la mañana se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral en la Audiencia de esta corte para proceder a la proclamación de diputados electos.

La concurrencia es muy numerosa, viéndose la sala llena de mauristas y republicanos.

Se han producido incidentes curiosos entre Pablo Iglesias y Soriano. La Junta no terminará su labor hasta última hora de la tarde.

De Barcelona dan cuenta de la constitución de la Junta del Censo.

Los candidatos derrotados presentaron diversas protestas por compra de votos.

La animación es extraordinaria. En otras provincias se han constituido las Juntas respectivas verificándose los escrutinios sin incidentes dignos de mención.

De Bilbao no se han recibido todavía noticias oficiales.

Romanones y Azórate
El presidente del Consejo se ocupa de ver el medio de que no quede sin representación parlamentaria don Gumersindo Azórate.

Los jaimistas de Gerona
Dichos elementos trabajan activamente y llenos de entusiasmo para conseguir que sea elegido senador don Dalmacio Iglesias.

De Barcelona
Esta madrugada ha fondeado en el puerto de Barcelona el vapor «Villena» conduciendo cinco oficiales y 21 marineros del buque inglés «Hamburgo» que fué torpedeado por un submarino alemán a 95 millas.

También fondeó el vapor correo «Mallorca» conduciendo naufragos de otro barco británico que sufrió la misma suerte que el anterior.

PRENSA ASOCIADA

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial

FONDOS PÚBLICOS	DIA 12	DIA 11
Deuda perpétua al 4 por 100 interior al contado...	74'40	74'55
Idem fin de mes...	74'30	74'35
Idem del próximo...	00'00	00'00
5 por 100 amortizable...	98'95	98'80
Exterior estampillado...	00'00	00'00
Acciones del Banco de España...	450'00	46'00
Acciones de Tabacos...	291'00	291'00
Obligaciones Azucarera...	00'00	76'50
Acciones preferentes...	64'25	64'25
— ordinarias...	2'75	2'65
Paris vista...	85'45	85'45
— Londres vista...	24'61	24'69

La Nueva Electra

La dueña de este establecimiento, dando más amplitud al negocio, se ha trasladado al piso entresuelo de la misma casa que hoy ocupa, o sea Mayor principal, 69, donde continuará dedicándose a la venta de toda clase de material eléctrico e instalaciones.

Dispone de inmenso surtido y cuenta con personal competentísimo.

LA NUEVA ELECTRA.—Viuda de C. Garrachón, Mayor pral., 69, entrº.

Se vende

una cabra superior, recién parida, con dos crías y una ternera, pura holandesa, de seis meses; Plazuela de la Catedral, núm. 16.

BIBLIOGRAFÍA

«APOLO»

Próximamente aparecerá en Barcelona, con este título, una magnífica y suntuosa Revista de Arte, en la que colaborarán los más eminentes escritores de España y del extranjero.

«APOLO» se publicará quincenalmente y aspira a ser la mejor Revista que se publique en todos los países de idioma castellano.

Una poderosa Sociedad editorial ha acogido con el mayor entusiasmo la idea que, concebida por dos de los más notables artistas de la joven intelectualidad española, se convertirá muy pronto en la más hermosa y halagüeña de las realidades.

En breve se dará a conocer la fecha de la aparición de «APOLO» y el sumario del primer número, que constituirá una sorpresa sensacional y uno de los más resonantes acontecimientos periodísticos.

INFORMACIÓN MERCANTIL

PALENCIA

Abril 13

Trigo a 61 reales las 92 libras
Centeno a 48 las 90
Cebada a 36 las 70
Avena a 24 fanega
Yeros a 46
Titos a 41'50
Guisantes a 43
Lentejas a 80
Huevos a 1'35 pesetas docena
Vino tinto a 82 reales cántaro
Tendencia firme
Tiempo bueno

(De nuestros correspondientes)

VALLADOLID

Abril 12

Trigo a 63 y 64 reales las 94 libras
Centeno a 49 las 90
Cebada a 35'60 y 36 las 70
Avena a 25 y 26
Tendencia firme
Tiempo variable

A los trabajadores

Se necesitan obreros para trabajar en la carretera en construcción en Herrera de Río Pisuegra.

Los jornales que se abonan son de 2,25 y 2,50 pesetas.

Banco Castellano

Valladolid-Palencia

DEPÓSITOS EN CUSTODIA.

El Banco Castellano admite en sus cajas depósitos transmisibles o intranmisibles, de fondos públicos, valores industriales, alhajas, documentos de valor, etc., etc., percibiendo por su custodia los derechos que se detallan en la siguiente tarifa:

Depósitos de papel con interés fijo o variable:

0'20 por 100 sobre el importe de los intereses o dividendos.

Depósitos de papel que no devengan interés:

0'80 pesetas al año por cada 10.000 de valor nominal.

Depósitos de alhajas: 1'50 pesetas al año por cada 1.000 de valor declarado.

Minimum de tiempo a liquidar: 3 meses.

Minimum de percepción por depósito: 1 peseta.

En los depósitos de papel el Banco se encarga del cobro de cupones y títulos amortizados, canjes, conversiones y demás actos de administración.

Los depósitos se devuelven el mismo día en que los interesados lo solicitan.

Horas de despacho: Todos los días laborables, de nueve de la mañana a una de la tarde.

Dinero con hipoteca

Se desea colocar una importante suma. Para informes, D. Efigenio Hernández; Ruiz Hernández, núm. 10, piso 1.º, Valladolid.

Iluminaciones

para Semana Santa, se alquilan 240 céntimos luz con lámpera de carbón de 5 bujías. Solamente se admiten encargos hasta el día 17, advirtiéndose que no se responde de la ejecución de los que se reciban después de esa fecha.

LA NUEVA ELECTRA

VIUDA DE G. GARRACHON
Mayor principal, 69

La Real Sociedad Económica de Amigos del País, de Granada, ha publicado el programa del certamen literario, científico y artístico que ha de celebrar dicha Corporación durante las fiestas del Corpus.

Contiene interesantes temas e importantes premios consistentes en objetos de arte.

Ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro un individuo llamado Francisco Rodríguez, el cual recibió en la mano la mordedura de un asno.

Señoras

Lencería de todas clases. Especialidad en géneros finos a precios de fábrica. Surtido completo en mantelerías de novedad. Colchones, bonitos y estores de todas clases, ropa blanca y tiras bordadas lo más fino. Comercio de tejidos y novedades.—Manuel Polo.

Importe de la recaudación hecha por Consumos:

12 de Abril de 1915. Ptas. 755'32
12 de Abril de 1916. 815'66

Diferencia en más. 80'34

El Ayuntamiento de Bascos de Ojeda, remite al señor gobernador civil la lista de los mayores contribuyentes con derecho a elegir compromisarios para las próximas elecciones de senadores.

Espárragos Trevijano

Se prefieren a los frescos.

Ayer tarde salieron con dirección a Burgos, todas las fuerzas montadas de la Guardia civil con destino en esta comandancia.

Igualmente, según vemos en la prensa burgalesa, se han reconcentrado en aquella capital fuerzas de todos los puestos de la provincia y de poblaciones inmediatas.

Esta reconcentración de fuerzas obedece sin duda a los recientes sucesos ocurridos con motivo de las pasadas elecciones, en que los adictos a la política del diputado electo señor Zumarraga asaltaron el Gobierno civil, haciendo grandes destrozos.

También pasaron ayer por la estación de Venta de Baños, procedentes de Madrid y con dirección a Burgos, un oficial de la Guardia civil, 40 guardias y 31 caballos.

Banco Hipotecario Español

Préstamos amortizables a 50 años y sin amortizar a corto plazo.

Agente: Teógenes Manuel Bilbao. Centro de negocios, Mayor pral., 28, Palencia.

Se gestiona la concesión y tramitación de préstamos con dicho Banco.

Hoy han sido obsequiados con un banquete los diputados a Cortes electos don Abilio Calderón y don Mariano Ossorio, organizado por sus amigos políticos con motivo de las elecciones.

El acto tuvo lugar en el «Salón Novedades».

Dr. A. Bustamante, de las Clínicas de Madrid y París, especialista en enfermedades del aparato digestivo y pecho, de 2 a 4; Avenida del General Amor, 3.

Han sido remitidos al gobernador civil para su inserción en el «Boletín Oficial», los anuncios de haber quedado terminados los apéndices de amillaramientos de Rabanal de las Huertas, Cervera, Arbeláiz, Valoria del Alcor, Villamuriel de Cerrato, Micieces de Ojeda, Villaprovedo, Payo de Ojeda, Cordovilla la Real, Liguérezana, Gastejón de la Peña y San Román de la Cuba.

ESTÓMAGO

Curación de los por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Salz de Carter. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tónico, ayuda a las digestiones, quita el dolor y cura la...

DISPEPSIA

Las acedías, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y tóraca del estómago, hiperacididad, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias y droguerías. En Valladolid, en la calle de San Juan, 30, MALDADO.

GRAN REMEDIO EXTERNO

EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL

DR. WINTER



Los Emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter

Curan Catarros de pecho, bronquitis, reumatismo, dolores de pulmones, dolores de costado, dolores de espalda y riñones, lumbago, ciática, calambres, etc., etc.

Evítase siempre la marca del Dr. Winter

VENTA: Farmacias y Droguerías

MUCHO CUIDADO CON LAS IMITACIONES

PIDASE SIEMPRE LA MARCA DEL DR. WINTER. SON LOS ÚNICOS VERDADEROS.

HARINA LACTEADA

50 años de ÉXITO

NESTLÉ

Pidase en todas las Droguerías y Farmacias

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS.

EL DIA DE PALENCIA

Periódico de información de Castilla

El de mayor circulación de la provincia

Tarifa de esquelos de defunción

Redacción, Administración e Imprenta

Mayor principal, 70

	1.ª PLANA Pesetas	2.ª PLANA Pesetas	4.ª PLANA Pesetas
A una columna.	8	6	4
A dos " " " "	15	10	7
A dos columnas (larga).	20	15	10
A tres " " " "	25	20	15
Media plana.	100	75	50
Plana entera.	150	100	75

Toda la correspondencia administrativa al administrador-propietario

ABUNDIO Z. MENENDEZ

Apartado 34.

Telegramas: "DIA,"

Teléfono núm. 8

Chocolates EUDOSIO LOPEZ

se distinguen por su rico aroma y fino paladar. Exquisitos cafés Moka, Puerto-Rico y Caracolillo, tostados diariamente. Superiores thes negros y verdes, recibidos directos de China.

Grandes almacenes de Coloniales y Ultramarinos finos.

EUDOSIO LOPEZ

Santiago, 43.—Valladolid

DEVOCIONARIOS

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos.

No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa.

Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia.

Precio de la colección, 90 céntimos.

Encuadrada en elegante blok 1 peseta.

Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

TOS CATARROS BRONQUITIS RESFRIADOS ELIXIR GOMENOL CLIMENT

Farmacia de N. de Fuentes Aspuz é Hijo



PAQUETES DE PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos.	14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia. 460	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico. 350	16	1 y 1'25

Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall principales Ultramarinos.

GALLOGE

No más aves enfermas
Las preserva y cura



Con él ponen más las gallinas
Precio del frasco 1,50.

Pídase en farmacias y droguerías.
Depósito en PALENCIA: Droguería de viuda de Escudero y C.ª

Pérdida

de un POLLINO que se extravió el miércoles 6 del corriente en Villada, pelo cardino, con su aparejo. La persona que lo haya recogido, le entregará a su dueño en Quintanilla de la Cueva, Facundo Pérez.

Garbanzos

PARA SIEMBRA.—Se venden 36 fanegas de inmejorable calidad. Para tratar con María Navarro, en Ampudia.

Se necesita

un oficial de herrería que esté práctico en la forja; si no en inglés su presentación; para tratar en Fromista, maquinaria, M. Alonso.

Vacante

Se halla la plaza de sacristán de Belmonte de Campos, con la dotación de 125 pesetas anuales y la cuarta parte del adviento; conviene tenga otro oficio; las solicitudes al parroco.

Se vende

Un carro de par, en buen uso; para tratar, dirigirse a Julián Fernández, en Valdespina.

Garbanzos

PARA LA SIEMBRA.—Se venden en el almacén de vinos y frutas, de Miguel Ibáñez.

Ama de eria

para su casa, con leche de ocho días, primera; de 30 años; Angel Matibáñez, en Boadilla del Camino, informará.

Oficial de carretero

Se necesita que esté impuesto en el oficio en el taller de Isasa Gallardo, en Santoyo.

Mozo de labranza

Se necesita uno que sepa bien su obligación; para tratar con Mariano Miguel, en Torquemada.

Traspaso

Se hace de una Tienda de Comestibles por no poderla atender su dueño, en sitio céntrico de esta capital. Informarán en esta Administración.

Se vende

un armenium sin registros, de seis años. Su precio, 100 pesetas; para tratar, en el señor parroco de Quintanilla de Trigueros.

Ama de eria

Para casa de los padres, primera; de 21 años; leche de dos meses; informará María Ibáñez, en Olmos de Ojeda.

Obras publicadas

POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

«Una familia de bandidos en 1793».

«El secreto de una solterona».

«Vida de S. Francisco de Borja».

«Vida y misterios de la Santísima Virgen», (Rivadeneira).

«El Hermano Pacífico», (Paul Fevál).

Se expenden en la Librería Religiosa de Abundio Z. Menéndez.

Mayor pral., 70.

¡INCREDIBLE!

Estuches con 50 cartas papel tela *una peseta.*

Inmenso surtido en estuchería de todas clases.

SOLO en la imprenta y papelería de **Abundio Z. Menéndez. Mayor principal, 70**